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"É tempo de preparar "É tempo de preparar 
a terra para plantar, a terra para plantar, 

semear e regar. semear e regar. 
Para que os nossos Para que os nossos 

sonhos criem raízes. sonhos criem raízes. 
Até a hora da tão Até a hora da tão 

esperada colheita."esperada colheita."

Centenário de Itabirito: desfile cívico marca 
um século da emancipação política da cidade

LUCAS PORFÍRIO

No dia 7 de setembro, o país 
se enche de eventos cívicos para 
celebrar a Independência do Bra-
sil. Mas, em Itabirito essa data 
adquire um significado ainda 
mais especial. Em 2023, a cidade 
comemora um século de eman-
cipação político-administrativa, 
um capítulo significativo em sua 
história.

Na manhã desta quinta-feira 
(07), um desfile cívico foi reali-
zado da Prefeitura até a Praça da 
Estação, passando pela Praça do 
Centenário. A caminhada cente-
nária contou com a participação 
de 55 entidades, reunindo cerca 
de 2.800 pessoas. Dentre elas, 
diversas instituições de ensino, 
como a APAE e as escolas muni-
cipais. Além disso, a Brigada Mu-
nicipal e a Polícia Militar também 
compuseram o desfile. 

Em seu discurso, o prefeito 
da aniversariante cidade, Orlando 
Caldeira (Cidadania), ressaltou 
que sente imensurável orgulho 
do município, um lugar de gente 
do bem, acolhedora e amiga, e 

relembrou a história de Itabirito. 
“Comemorar a emancipação po-
lítica de Itabirito nos faz entender 
a força que unifica a nossa gente, 
temos um legado que jamais dei-
xaremos de lembrar e agradecer. 
Temos histórias que colocaram 
nossa cidade na vanguarda dos 
municípios brasileiros”, afirmou 
o chefe do executivo.

Moradores e visitantes presti-
giaram o ato cívico pelas ruas da 

cidade. A itabiritense, moradora do 
bairro Padre Adelmo, Flávia Ma-
galhães, sempre gostou de assistir 
aos desfiles, que já se tornaram tra-
dição. Acho importante mostrar a 
história de Itabirito. Cem anos não 
é pouca coisa. Que a cidade fique 
cada vez melhor, que a gente con-
siga fazer do nosso município cada 
vez maior, porque ele está crescen-
do. Felicidades para Itabirito”, dis-
se a cidadã itabiritense.

Ainda dentro das comemo-
rações do aniversário da cidade, 
a Câmara Municipal de Itabirito 
realizou a entrega de honrarias a 
pessoas e instituições que se des-
tacam no município. “No Cente-
nário de Itabirito também come-
moramos 100 anos da nossa Casa 
Legislativa. Nossa legislação foi 
crescendo ao longo dos anos e 
hoje contamos com mais de três 
mil leis municipais. O trabalho é 

contínuo porque as leis precisam 
ser renovadas, adaptadas ao novo 
contexto que vivemos”, declarou 
o presidente do Legislativo Arnal-
do dos Santos (MDB).

As comemorações do cente-
nário seguem até o domingo, dia 
10 de setembro, com a tradicional 
“Festa do pastel de Angu”, que 
contará com shows de grandes 
nomes da música, dentre eles a 
cantora Elba Ramalho.

Crianças de Mariana e Antônio 
Pereira participam da Expo 
Favela Minas Gerais 2023 KARINA PERES

Algumas crianças de Mariana e 
de Antônio Pereira, distrito de Ouro 
Preto, foram convidadas para parti-
cipar do painel “Empreendedores 
do Futuro”, na Expo Favela Minas 
Gerais. O evento, que tem como 
objetivo promover oportunidades de 
negócios e incentivar crianças e jo-

vens na área do empreendedorismo, 
é organizado pela Central Única das 
Favelas e será realizado no dia 16 de 
setembro, em Belo Horizonte.

As crianças selecionadas para 
participar foram Lucas e Bryan 
Pereira, filhos de Ana Pereira, pro-
prietária da Ana Bordados; Theo e 

Miguel Neto, filhos da Vanessa, pro-
prietária da Escola Doce Infância; 
Bernardo Passos, filho de Denise, 
proprietária da DENBER e Gabriel 
e Rafael, filhos da Geise, proprietária 
da Fortaleza Materiais de Constru-
ção. Todos eles são filhos de empre-
endedoras que fazem parte das redes 
Marianas Mulheres que Inspiram e 
Empreendelas.

De acordo com Heliene Vieira, 
que é presidente da Associação Co-
mercial, Industrial e Agropecuária de 
Mariana (ACIAM), a participação 
dessas crianças no evento é motivo 
de orgulho. “Essas crianças estão se 
inspirando no empreendedorismo 
das mães para também se inserirem 
nessa área. Estamos felizes e orgu-
lhosos com nossa comitiva de mães 
e filhos que trilham esse caminho, 
o exemplo é inspirador. Desejamos 
sucesso a todos”, afirmou.

Porém, antes do grande evento, 
nesta terça-feira (05), às crianças e 
suas mães participaram do lança-
mento oficial da Expo Favela Minas 
Gerais 2023. A abertura contou com 
a participação dos expositores do 
evento e com uma palestra minis-
trada pelo Governador do Estado, 
Romeu Zema.

Estudantes de Cachoeira Estudantes de Cachoeira 
do Campo celebram do Campo celebram 
Dia da IndependênciaDia da Independência

KARINA PERES

O distrito de Cachoeira do Campo realizou, na manhã desta 
quarta-feira (06), a comemoração adiantada do Dia da Indepen-
dência. Na ocasião, alunos de diversas escolas do distrito, como 
a Escola Municipal Padre Antônio Pedrosa, a Escola Pequeno 
Mundo e a Escola Municipal Bonequinha Preta, realizaram os 
tradicionais desfiles cívicos pelo centro de Cachoeira, carregan-
do faixas de honra à pátria, tudo ao som da fanfarra da APAE. O 
prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, o vereador Vantuir da 
Silva e o padre Harley de Carvalho prestigiaram o evento.
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Quem é seu/sua amigo(a)? IIQuem é seu/sua amigo(a)? II
Há indivíduos autênticos, sinceros, honestos, solidários, enfim, 

dotados de todos os valores, reconhecidamente, como ideais da 
espécie, mas o contrário é também verdadeiro. E o pior deles talvez 
seja aquele capaz de muito enganar, por muito tempo a muita 
gente. Uma de suas “habilidades” é fingir-se amigo, de tal forma 
que a outra parte, nem de longe, desconfia, ao longo de uma vida. 
Quando desmascarado, ainda pode ter a “cara-de-pau” de fingir não 
ser com ele; pode tentar continuar com a farsa. A parte enganada, 
por fim ciente da verdadeira situação, só mais tarde vai entender 
certas passagens daquela velha “amizade”, algumas “derrapagens” 
que, em seu momento, foram considerados simples atropelos 
involuntários. Na realidade, a pessoa estava a prejudicá-lo, mas de 
tal forma, que não levantava suspeitas. Tal personalidade vive, em 
seu meio, a enganar, mas não se entende como consegue.

Comumente, engana-se uma, duas vezes, a uma ou outra 
pessoa, por pouco tempo, mas enganar sempre, a todos, parece 
coisa satânica. É como se dotado(a) de um inerente poder de 
hipnose, diante do qual os circunstantes se quedam. Tais pessoas 
talvez assim procedam, inconscientes de sua característica peculiar, 
à qual poder-se-ia rotular como anomalia psicossocial, pois isso é o 
que parece. São como loucos, inconscientes de sua loucura! Algumas 
pessoas podem não entender o dito adiante, mas, desde já, se lhes 
dá o desconto, uma vez que não estão obrigadas a abdicar de suas 
posições a respeito do assunto, só porque alguém pensa diferente. 
Quando desmascarado, depois de uma vida de “amizade”, o traidor 
ou traidora pode causar impacto maior que uma traição amorosa. 
Explica-se: traição da parte do(a) parceiro(a) de cama é, na maioria 
das vezes, um acidente de percurso, caso fortuito, não planejado, 
porém incontrolável, a depender da personalidade e caráter do(a) 
envolvido(a); apaixona-se ou se sente atraído(a) por outra pessoa e 
pronto; está o diabo na casa do Cristo! No caso do amigo falso, não! 
Não é uma traição nova e repentina, porém antiga e continuada, 
bem arquitetada e alimentada com gestos próprios de amizade, da 
qual não se duvidava. Traição amorosa é “crime” no calor de uma 
sedução, provocado por novo amor ou simples atração física. O 
ciúme, ainda que não extremado e violento, impede que se analise 
com frieza a traição amorosa e se lhe dê o peso correspondente; 
mas induz a uma superavaliação na busca da compensação ao 
ego ferido. Traição do(a) dito(a) amigo(a) é como crime premeditado 
e executado a longo prazo, friamente, o(a) autor(a) perfeitamente 
consciente de seus atos e a vítima completamente indefesa e 
entregue aos caprichos do(a) “amigo(a)”.

Como visto até aqui, o amigo nem sempre é aquela pessoa 
sorridente, extrovertida, de mãos estendidas, presente em todas as 
festas, assim como inimigo nem sempre é a pessoa de cara feia, 
de poucas palavras, introvertida, que às vezes nem cumprimenta. 
Canjicas sempre à mostra podem ser dissimulação da deslealdade, 
característica marcante daquele que se mostra amigo, mas nunca 
o é. Sua aparência e comportamento são apenas meios de atingir 
seus fins, quando apresentada oportunidade, que pode ser na vida 
de qualquer pessoa do seu círculo social. Sem saber com quem, 
verdadeiramente, convive e lida, a pessoa enganada segue em 
frente, pensa que trilha seu próprio caminho, mas, ao contrário, 
percorre o que quer seu “amigo”. Quando descobre o engodo, já é 
tarde! Esse tipo de “amigo(a)” existe e parece mais comum do que 
se supõe, embora onde viva seja conhecido(a) como pessoa jovial, 
comunicativa, prestativa, detentora de todos os atributos do(a) 
verdadeiro(a) amigo(a). Reside aí, nesse potencial de aceitação em 
seu círculo, a grave ameaça de que ele ou ela se investe, pois uma 
vez, por ele ou ela, arranhada a imagem de alguém, este estará, 
fatalmente, condenado em seu meio. Todos se voltarão contra ele 
ou ela, a vítima do(a) amigo(a) falso(a).

Contudo, maior ou menor efeito da ação nefasta produzida 
depende mais da própria vítima, de seu caráter e de sua resiliência 
diante da adversidade. Poderá vencer a situação, não se nivelando 
com o(a) amigo(a) falso(a), desprezando(a), não lhe movendo 
qualquer ato de vingança. O rompimento definitivo do vínculo com 
aquela pessoa é o caminho mais indicado. Em consequência, 
poderá até perder alguns ditos amigos do seu círculo social, que 
poderão votar crédito à parte contrária, mas isso é indício de 
também ali não haver amizade genuína! Na verdade, o amigo falso 
é o maior inimigo! Antes ter dez ou mais inimigos declarados do que 
um amigo falso!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Minas, estado minerador, merece 
maior retribuição pela atividade

Atuante na defesa dos interesses 
das cidades que tem suas reservas 
minerais exploradas, a Amig (As-
sociação dos Municípios Minera-
dores) fundada em 1989, reclama 
da atuação do Ministério das Minas 
e Energia que tem o mineiro Ale-
xandre da Silveira como ministro. 
Alega, entre outras acusações, que o 
Ministério de Minas e Energia cuida 
mais, ou quase só, até agora, do pe-
tróleo e gás, o que prejudica os Es-
tados minerados, atividade essencial 
a Minas Gerais, especialmente com 
o minério de ferro. Sua principal 
acusação é a inoperância da Agência 
Nacional da Mineração que tem am-
plas missões e responsabilidades na 
proteção da atividade, mas também 
com os municípios mineradores.

Um exemplo, entre outros, é 
a demora, se oito meses, para pu-
blicação de decreto que redistribui 
royalties da mineração favorecendo 
cidades que abrigam a parte indus-
trial das minerações ou cortadas por 
ferrovias. Decreto de redistribuição 
só foi publicado no último dia 24 
de agosto. Com isto, apesar de pro-
testos e demandas das cidades, elas 
ficaram sem receber os royalties por 
todo este tempo, o que prejudica 
diferencialmente Minas Gerais. E 
a causa maior é a incapacidade da 
ANM, desmontada desde a extin-
ção do antigo DNPM, com poucos 
funcionários, incapacidade opera-
cional e omissão na fiscalização de 
atividades das empresas minerado-
ras. No último dia 14 de agosto, os 
municípios mineradores levaram 
seu protesto ao ministro e aguardam 
decisões mais rápidas e objetivas.

Em verdade, a atuação do Mi-
nistério e da ANM é antiga e envol-

ve vários problemas da mineração. 
E começa pela Compensação Fi-
nanceira pela Exploração de Re-
cursos Minerais (Cefem), o royalty 
dos minérios, hoje em 3,5% da re-
ceita bruta e que foi de apenas 2% 
por muitos anos. A Amig questiona 
vários aspectos da Cefem, como 
as bases de cálculo e redistribuição 
dos recursos, atribuições técnicas da 
ANM e não realizadas em tempos 
necessários, apesar das várias pro-
postas encaminhadas pela Amig.  O 
royalty da Cefem atual é considera-
da uma das mais baixas do mundo: 
varia entre 5% e 7% na Austrália, é 
de 15% no Canadá e, na Rússia, é 
de 4.8%. O petróleo, por exemplo, 
paga 10%. E outros minérios valio-
sos, no Brasil, e especialmente para 
Minas, com o ouro, é de 1,5%, tam-
bém de 1,5% para rochas e de 3% 
para o rico nióbio.

É significativo e exemplar, es-
pecialmente quanto aos prejuízos de 
Minas Gerais, estado minerador, que 
tem no seu subsolo sua maior rique-
za, a questão da famosa e questiona-
da Lei Kandir, de setembro de 1996, 
proposta pelo ministro Antônio 
Kandir e assinada pelo presidente 
Fernando Henrique, determinando 
a isenção do ICMS para a exporta-
ção de produtos primários ou semi-
-elaborados. Calcula-se que Minas 
Gerais perdeu, em valores atuais, 
em sua arrecadação tributária, cerca 
de R$ 180 bilhões e a promessa de 
compensação, mesmo parcial, não 
tem sido cumprida. Vale lembrar 
que Minas produz hoje minério 
de ferro, manganês, ouro, granito, 
diamante, topázio, quartzito, felds-
pato, pedras preciosas, mica, talco, 
águas minerais, caulim, calcário, 

nióbio, prata, zinco, chumbo e vá-
rios outros minerais, que pagam 
pouco do royalty e são exportados 
em pagar o imposto.

É justo acrescentar que a mine-
ração, necessária e indispensável no 
mundo contemporâneo, apresenta 
outras diversas consequências am-
bientais, poluição, destruição de 
coberturas vegetais, barragens peri-
gosas. E que exigem investimentos 
das prefeituras. E ainda lembrar que a 
mineração é atividade temporária, as 
minas se esgotam, de que temos vá-
rios exemplos. Itabira vive momento 
histórico quanto a isto: a Vale encerra 
sua mineração, por esgotamento das 
minas, especialmente o famoso Pico 
do Cauê, reduzindo em mais de 60% 
as receitas da cidade. Há 114 anos 
Itabira foi minerada, desde 1908 por 
ingleses e, a partir de 1942, pela Vale, 
então criada por Getúlio Vargas.

Há três meses foi lançado em 
Itabira e em BH, pela Amig, o livro 
“A concessão Itabira Iron”, escrito 
em 1934 pelo professor Clodomiro 
de Oliveira, da Escola de Minas, 
secretário do governador Artur Ber-
nardes, que se opunha aos capitais 
ingleses na exploração de Itabira. 
Argumentava que o Brasil precisa 
de siderurgia e não somente de ex-
portação do minério de ferro para 
enriquecer outros países. O livro é 
didático e muito atual face às ques-
tões da mineração e a retribuição de-
vida a Minas Gerais. A mineração é 
essencial, mas a retribuição a Minas 
Geras poderia ser maior e mais justa. 
Mas continua precisar de reflexões e 
atitudes retributivas para com Minas 
Gerais que, em termos reais, enri-
quece outros países. 

maurowerkema@gmail.com
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Prefeitura confirma gravação de 
DVD de Dilsinho em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO
Ane Souz

A Prefeitura confirmou que 
haverá a gravação do DVD “Di-
ferentão 2”, do cantor Dilsinho, no 
próximo domingo (09/09), na Pra-
ça Tiradentes, em Ouro Preto.

Em comunicado enviado ao 
Jornal O LIBERAL, o executi-
vo municipal esclareceu que toda a 
documentação para realização do 
evento já foi enviada para os ór-
gãos competentes, tendo obtido o 
aval do Corpo de Bombeiros. “Está 
sendo adequada às solicitações do 
Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan)”, infor-
mou o comunicado.

Ainda, a Prefeitura afirmou 
que está trabalhando em parceria 
com a produção do cantor Dilsinho 
para que o evento ocorra de forma 
segura a todos e em total respeito à 
legislação vigente de proteção ao 
patrimônio cultural, “uma vez que 
o cenário histórico é motivo de or-
gulho e reconhecimento mundial 
da cidade patrimônio da humanida-
de”, finalizando comunicado. 

Com a proximidade da grava-
ção do DVD, o pagodeiro começou 
a divulgar as novas músicas para o 
público. Em nota ao G1, a assesso-
ria de Dilsinho afirmou que “todas 
as autorizações para a realização da 

gravação foram solicitadas aos ór-
gãos responsáveis dentro do prazo 
legal, faltando apenas o Iphan res-
ponder”. 

MP recomenda suspensão do 
show por risco de incêndio
O Ministério Público Federal 

(MPF) e o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) recomen-
daram a suspensão da realização da 
gravação do DVD “Diferentão 2” 
por risco de incêndio. As informa-
ções são do G1. 

De acordo com os órgãos, fal-
ta autorização do Iphan e aponta 
elevado risco de incêndio, como 
o do Hotel do Pilão, acontecido 

em 2003. Além disso, os órgãos 
demonstram preocupações pelo 
evento “atrair um grande núme-
ro de turistas”, o que pode criar 
riscos, incluindo a dificuldade de 
evacuação rápida em caso de aci-
dentes, por causa das ruas estreitas 
e íngremes.

Segundo o MP, o Estado de 
Minas Gerais também foi notifica-
do para que possa garantir recursos 
contínuos para aprimorar a infra-
estrutura de combate a incêndios 
na cidade histórica, incluindo o 
aperfeiçoamento de equipamentos 
e expansão do efetivo do Corpo de 
Bombeiros.

Samarco doa 200 toneladas de 
material reciclável a Associação 
de Catadores em Ouro Preto

Cerca de 200 toneladas de material reciclável como papel, pape-
lão, plástico, vidro, latinhas de alumínio e óleo vegetal foram doadas 
pela Samarco à Associação de Catadores Padre Faria de Ouro Preto, 
sendo 130 Toneladas em 2022, e 70 toneladas até julho deste ano. 
A parceria com a entidade contribui para melhor gerenciamento de 
resíduos e evita o descarte prejudicial ao meio ambiente. A Samarco 
realiza a triagem na Central de Materiais Descartáveis, por meio de 
uma empresa contratada, antes de entregar à associação que realiza 
a venda dos recicláveis.

“A iniciativa faz parte do nosso processo de gestão de resíduos. 
São vários benefícios percebidos como a redução de destinação em 
aterro, conservação de recursos naturais, conscientização ambiental, 
além de ser uma forma de geração de renda para os integrantes da as-
sociação e geração de emprego para a contratada/comunidade. Tudo 
isso alinhado aos nossos traços culturais de parceria e confiança, hu-
mildade, integração, sustentabilidade e desenvolvimento socioambien-
tal”, destacou analista de Infraestrutura, Renata Cecília Quites.

A iniciativa é promovida em conformidade com as deliberações das 
legislações ambientais. Além das doações, a Samarco promove cam-
panhas, oficinas, blitz e outras ações de conscientização da comunida-
de, por meio da Gerência de Meio Ambiente, no âmbito do Programa 
de Educação Ambiental (PEA).
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(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede! Polícia investiga morte próxima 

a linha do trem em Ouro Preto

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)3551-1146

LUCAS PORFÍRIO 

Reprodução de Redes Sociais

Na manhã desta quar-
ta-feira (06/09), o corpo de 
um homem, de aproximada-
mente 40 anos, que não teve 
a identidade divulgada, foi 
encontrado próximo ao túnel 
ferroviário, no bairro Barra, 
em Ouro Preto. O túnel fica a 
cerca de 400 metros da passa-
gem de nível com a rua Pan-
diá Calógeras, popularmente 

conhecida como “Morro do 
Gambá”.

De acordo com o 52º Ba-
talhão de Polícia Militar de 
Ouro Preto, a perícia compa-
receu ao local e investiga as 
causas da morte do homem. 
Informações dão conta de 
que ele vivia em situação de 
rua e era usuário do Centro 
de Referência Especializado 
para População em Situação 
de Rua (Centro POP). Há 
a suspeita de que o homem 

possa ter sofrido uma queda, 
uma vez que no final do túnel 
existe uma trilha que passa 
rente a ribanceira e a entrada, 
onde o corpo foi encontrado.

O corpo foi removido 
do local e encaminhado para 
o Instituto Médico Legal 
(IML) da cidade. Além dos 
peritos, o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU), Defesa Civil e 
serviço funerário atuaram na 
ocorrência. 

FALECIMENTO
Faleceu, dia 1º de 

setembro, aos 93 anos de 
idade, Wadoniêr Raimundo 
Nascimento, mais conheci-
do como “Niê”. Nascido no 
Rio de Janeiro, Wadoniêr 
veio com a família para 
Pará de Minas, onde 
cresceu e se educou. No 
início dos anos 50, quando 
se concluía a construção da estrada, hoje BR-356, Wadoniêr veio trabalhar na região como 
operador de máquinas pesadas, residindo, inicialmente, em Ouro Preto, de onde se transferiu 
para Cachoeira do Campo, quando se casou. Terminada a construção da estrada, Wadoniêr 
ingressou no quadro de funcionários do Departamento de Estradas de Rodagem – DER/MG, 
passando a trabalhar na manutenção da mesma estrada que ajudou a concluir, participando de 
sua evolução, como o revestimento asfáltico e outras melhorias até aposentar-se como técnico 
rodoviário. Em Cachoeira do Campo deu sua colaboração em diversas ações de natureza 
esportiva, cultural e religiosa. Sobrevive-lhe a viúva Zélia, com quem foi casado por mais de 
60 anos, mais os filhos, Wagner, Wanir, Wady e Walmyk, além de netos e bisnetos. Seu corpo 
foi velado por familiares, amigos e conhecidos, na capela velório municipal, de onde o cortejo 
seguiu para o cemitério Nossa Senhora das Dores, onde foi sepultado, dia 2 de setembro.
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II Seminário de Saúde 
Mental em Ouro Preto 
destaca a importância 
das redes de apoio

OURO PRETO 5

Neno Vianna 

Religiosidade, cultura e tradição: Lavras 
Novas festeja Nossa Senhora dos Prazeres

Ane Souz 

Texto:GREIZA TAVARES  / Revisão: VICTOR STUTZ

Na sexta-feira, 01 de setembro, 
tiveram início as celebrações em 
honra à Nossa Senhora dos Praze-
res, no distrito de Lavras Novas. O 
festejo, que acontece até o dia 10 
de setembro, é muito tradicional na 
localidade, mobilizando os mora-
dores e encantando os turistas com 
sua característica de forte religiosi-
dade, cultura e tradição.

Toda a comunidade de Lavras 
Novas se une para organizar e par-
ticipar da festa, em conjunto com a 
Paróquia de Cristo Rei. A celebra-
ção contará com novena, missas, 
procissões, a participação das Cor-
porações Musicais e dos Congados 
da região.

O auge da festa acontecerá no 
dia 08 de setembro, dia dedicado à 
Nossa Senhora dos Prazeres, quan-
do haverá missa, às 16h, seguida 
de procissão com a imagem da 
santa acompanhada da Corpora-
ção Musical São Vicente de Paula, 
de Mariana. O domingo, dia 10 de 
setembro, será o dia mais festivo 
com encerramento da festa contan-
do com repique de sinos, procissão 
e presença do Congado Guarda de 
Moçambique de Nossa Senhora do 
Rosário e Santa Efigênia.
História da Devoção em Nossa 

Senhora dos Prazeres
Nossa Senhora dos Prazeres 

também é conhecida como a Se-
nhora das Sete Alegrias. Esse culto 
se refere às sete graças ou prazeres 
alcançados pela Virgem Maria: 
Anunciação do Anjo, Saudação de 
Santa Izabel, Nascimento de Jesus, 
Visita dos Reis Magos, Encontro de 
Jesus no Templo, Aparição de Jesus 
após a Ressurreição e Coroação no 
Céu após a sua Assunção.

Os relatos de visões e aparições 

da Santa na comunidade de Lavras 
Novas já ocorria em meados do sé-
culo XVIII. É provável que as apari-
ções e a grande devoção do povo da 
localidade a Nossa Senhora dos Pra-
zeres sejam ainda anteriores a 1725, 
data em que constam em documen-
tos que a Igreja que leva o nome da 
santa já estava pronta, pois esta foi 
construída em homenagem a ela.

Cumpre ressaltar ainda que 
a Imagem de Nossa Senhora dos 
Prazeres presente na comunidade 
de Lavras Novas data da primeira 
metade do século XVIII, uma vez 
que a própria Irmandade de Nossa 
Senhora dos Prazeres se responsa-
bilizou pela encomenda da imagem, 
conforme consta nos arquivos da 
mesa administradora da Irmandade.

No distrito de Lavras Novas, 
a atuação da irmandade de Nossa 
Senhora dos Prazeres foi e continua 
sendo fundamental para regularida-
de da festa da padroeira, refletindo 
a união da comunidade local, tor-
nando-se uma marca referencial 
para o processo de identidade dos 
moradores com a localidade.

Texto:MARCELO GONÇALVES   / Revisão: VICTOR STUTZ

A cidade histórica de Ouro Preto, conhecida por suas riquezas culturais, 
também se destaca quando o assunto é saúde mental. Nesta quarta-feira, dia 
30 de agosto de 2023, aconteceu o II Seminário de Saúde Mental com o 
tema “Novos olhares, sujeitos e redes”. O evento reuniu profissionais da 
área, autoridades locais e membros da comunidade para discutir a relevância 
das redes de apoio no contexto da saúde mental.

Nas palavras da psicóloga Ana Regina Machado, o debate no seminário 
é importante “para troca de experiências, de angústias, para ir construindo 
pouco a pouco um melhor atendimento e possibilitar mais dignidade às pes-
soas”. O Seminário foi dividido em duas discussões principais: “Redução de 
Danos e Redes” e “Atenção Psicossocial à Infância e Adolescência”. Ambos 
os temas visam explorar como as redes de apoio desempenham um papel 
crucial no suporte às pessoas em busca de cuidados em saúde mental. Es-
sas redes englobam não apenas os serviços de saúde, mas também incluem 
familiares, voluntários, espaços de lazer e aprendizado e outros recursos es-
senciais para o bem-estar psicológico.

A psicóloga Dirley Lellis dos Santos Faria enfatizou que os serviços de 
saúde mental só podem funcionar plenamente quando as redes de apoio estão 
ativas. Isso cria uma corresponsabilidade entre os funcionários, garantindo que 
as necessidades dos pacientes sejam atendidas de maneira holística e eficaz.

O prefeito Angelo Oswaldo de Araújo Santos, presente na abertura do 
evento, destacou a longa trajetória do programa na cidade: "O seminário é 
importante para a avaliação do programa de saúde mental de Ouro Preto, 
há quinze anos nós temos esse programa muito bem estruturado. Ele foi 
criado na minha administração anterior, desde o meu primeiro governo em 
1993, temos a preocupação com a saúde mental. Estruturamos iniciativas, 
primeiro, na casa no Alto da Cruz, depois, na Casa dos Artistas. Compramos 
uma casa no Padre Faria para ampliação do programa e abraçamos diver-
sas frentes que beneficiam os atendidos, as famílias e a sociedade como um 
todo. A saúde mental de Ouro Preto é exemplar, outros municípios buscam 
saber como nós criamos, organizamos e mantemos esse programa que vai 
continuar cada vez mais forte, merecendo toda a atenção da Prefeitura e da 
Secretaria Municipal de Saúde."

Silvana Evangelista Braga, diretora de Inclusão, Diversidade e Territo-
rialidade da Prefeitura de Ouro Preto, na Secretaria de Educação, ressaltou a 
importância do evento para promover uma visão mais abrangente da saúde 
mental: “Precisamos lidar com as deficiências, com os sofrimentos mentais, 
com as dependências químicas, para que essas pessoas sejam incluídas na 
sociedade como seres humanos. Esse seminário está trazendo uma visão 
biopsicossocial, entendendo o ser humano enquanto pessoa, enquanto ser 
social. Outras partes da sociedade também devem participar, tanto a área da 

saúde como da assistência social, da 
educação, para compreender como 
é lidar com as pessoas que apresen-
tam modos de vida e de pensar, de 
agir, de sentir, de viver no mundo 
que não é aquele convencional.”

O II Seminário de Saúde Men-
tal de Ouro Preto proporcionou 
uma oportunidade única para a co-
munidade refletir sobre a importân-
cia das redes de apoio na promoção 
da saúde mental e no bem-estar da 
população. Os programas e iniciati-
vas implementados na cidade serão 
valorizados com este evento, que 
reforçou a ideia de que cuidar da 
saúde mental é um esforço coletivo 
que envolve toda a sociedade.

A equipe do O LIBERAL, 
parabeniza a nossa pequena 
leitora, Lorena Almeida, pelo 

seu aniversário. Ela completou 
cinco anos no dia seis de se-

tembro, e é filha de Vânia Maria 
de Assis Almeida e Augusto 

João de Almeida Neto, morado-
res do bairro Vila do Cruzeiro, 

em Cachoeira do Campo. Dese-
jamos a Lorena muitos anos de 
vida repletos de brincadeiras e 

felicidades.

PANORAMA

Quem completa 49 anos no 
dia 12 é o Newton, vulgo 

"Cebola", que na foto aparece 
com seu amigo Diego Dom. 
Cebola convida para uma 

confraternização neste sábado, 
9, a partir das 10h, na sede do 

Unidos Futebol Clube.

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL  pelo

     (31)98489-7530
 

salve nosso 
número em seus 
contatos e receba 

todas as suas 
notícias online 

diariamente



O LIBERAL Ed.1553 - SExta-fEira, 8 SEtEmbro/2023

www.jornaloliberal.net
OURO PRETO 6

Prefeitura e Fundação Gorceix apresentam 
novas etapas da elaboração do Plano Diretor

LUCAS PORFÍRIO

Sábado de solidariedade: 178 
ouro-pretanos participam da 
campanha de doação de sangue

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Na sexta-feira (01/09), a Pre-
feitura de Ouro Preto e a Fundação 
Gorceix, responsável pela assesso-
ria técnica durante o processo de 
revisão do Plano Diretor de Ouro 
Preto, anunciaram as próximas fa-
ses de elaboração do documento 
que irá nortear o desenvolvimento 
do município e garantir o bem-estar 
de seus habitantes pelos próximos 
10 anos.

Durante coletiva de imprensa, 
a representante da fundação e líder 
do núcleo gestor da revisão do Pla-
no Diretor, Ana Schmidt, explicou 
que foram realizadas uma série de 
oficinas participativas em todo o 
território do município. Ao todo, 
foram feitas 16 reuniões, sendo 
uma em cada um dos 12 distritos 
de Ouro Preto e quatro na sede. 
Durante as oficinas, os morado-
res puderam apresentar questões 
primordiais relacionadas ao Plano 
Diretor, como mobilidade urbana, 
habitação de interesse social e in-
fraestrutura.

“A gente trabalhou toda a te-
mática que envolve o Plano Dire-
tor. Ou seja, todas as questões que 
afetam a vida das pessoas e que 
estão no espaço, tanto onde elas 
moram, quanto nessa trajetória que 
elas fazem para trabalhar. Além do 
ambiente, a questão do patrimônio 
histórico e cultural. Abordamos, 
na verdade, 24 temas dentro dessa 
discussão. E foi o momento da voz 
dos moradores, dos cidadãos de 
Ouro Preto. Fizemos essas oficinas 
em todos os distritos, considerando 
que cada distrito tem a sua história, 
a sua peculiaridade, os seus proble-
mas, as suas potencialidades e as 
suas demandas”.

Um dos pontos previstos na 
revisão do Plano Diretor que foi 
apontada pelos moradores do mu-
nicípio durante as oficinas partici-
pativas é a questão da Habitação 
de Interesse Social. De acordo com 
a secretária de Desenvolvimento 

Urbano e Habitação, Camila Sardi-
nha, está sendo construída uma car-
tografia técnica que irá diagnosticar 
quais espaços podem ou não serem 
ocupados com moradias.

Ainda, segundo a secretária, a 
cartografia irá apresentar as áreas de 
risco, durante o período de chuva, e 
todos os bens materiais do municí-
pio, como as áreas tombadas pelo 
patrimônio. “Eu tô falando de lei de 
parcelamento, uso e ocupação do 
solo que trata do zoneamento para 
aquelas áreas que precisam, que 
necessitam e que tem possibilidade 
de serem ocupadas. Então, vazios 
urbanos, vazios da cidade, nos dis-
tritos, que tem um potencial para 
ocupação, pra habitação. Isso sim é 
início de base para se pensar polí-
tica pública de espaço seguro para 
ser ocupado”, destacou Sardinha.

Outro aspecto que concerne à 
habitação é o processo de regulari-
zação fundiária. Conforme apontou 
a secretária, dentro do Plano Dire-
tor, será elaborada a Lei Municipal 
de Regularização Fundiária, que 
levará em conta as especificidades 
de Ouro Preto e definirá como o 
processo será abordado pelo muni-
cípio. “Uma das premissas que ele 
tem é tratar de que áreas ocupadas 
podem ser regularizadas. Então, 
tem áreas que estão sendo ocupa-
das, mas que não tem nem forma 

de serem regularizadas. Por exem-
plo,casas que estejam debaixo de 
uma linha de transmissão. Nem a 
regularização fundiária é capaz de 
dar titulação para essas casas e de 
dizer que aquele local é um local 
adequado para ocupação. Durante 
a regularização fundiária, a gente 
tem a questão da negociação com a 
população, a gente já tem que tratar 
de quais áreas seriam as áreas de 
possibilidade de realocação dessas 
pessoas”, afirmou Sardinha.

Próximas etapas
Após coletar dados em oficinas 

participativas, a equipe da Funda-
ção Gorceix analisa informações 
para apoiar a revisão do Plano Di-
retor de Ouro Preto com base nas 
contribuições da comunidade. Será 
realizado um diagnóstico técnico 
baseado nas informações coleta-
das, que identificará as demandas e 
prioridades da população, que será 
convidada a participar de consultas 
e audiência pública para discutir o 
material.

Ana Schmidt esclareceu que a 
população poderá contribuir com a 
elaboração de propostas, diretrizes 
e planos de curto, médio e longo 
prazo. Logo após, será realizada a 
construção das minutas dos Ante-
projetos de Leis, que serão envia-
dos para aprovação do núcleo ges-
tor. “Iremos realizar o diagnóstico 

técnico e o mapeamento de todas 
as questões. Depois vamos passar 
por um processo de análise de par-
ticipação, mostrar para população o 
que é esse diagnóstico, onde está a 
demanda dela”, finalizou Schmidt.

Apesar das oficinas participati-
vas terem sido finalizadas, a popu-
lação ouro-pretana pode continuar 

auxiliando no processo de elabora-
ção do Plano Diretor, tanto no “Es-
paço Plano Diretor”, que fica na rua 
Direita, quanto pelos formulários 
de sugestões (impresso e digital). 
Dúvidas sobre o Plano podem ser 
encaminhadas para o WhatsApp 
(31) 9 7163-0484 ou para o e-mail 
planodiretor@ouropreto.mg.gov.br

Texto:JÚLIA ADRIELLE / Revisão: VICTOR STUTZ

A doação de sangue é um ato de solidariedade que pode 
salvar vidas. Cada doação pode beneficiar até quatro pessoas, 
que podem necessitar de sangue por diversos motivos, como 
cirurgias, acidentes, doenças graves ou complicações durante a 
gravidez. No último sábado, 02 de setembro, 178 ouro-pretanos 
participaram da campanha de doação de sangue, realizada em 
parceria com o Hemominas, na Policlínica Municipal.

A campanha pela vida, como definiu o prefeito Angelo Oswal-
do, gerou 134 bolsas de sangue, capazes de serem úteis para até 
536 pessoas. O prefeito explicou que o sangue é uma garantia 
para as cirurgias que são realizadas na cidade pela Santa Casa, 
uma vez que a doação beneficiou o hospital. “A ação foi funda-
mental para repor o estoque de sangue ao Hemominas", comen-
tou o secretário que agradeceu aos ouro-pretanos presentes na 
campanha.

O procedimento simples e rápido, em que o doador é sub-
metido a uma triagem clínica, que inclui a verificação dos sinais 
vitais e a aplicação de um questionário para avaliar a saúde e a 
elegibilidade do doador, após a doação é separado em diferentes 
componentes, como hemácias, plaquetas e plasma.

O Conselho de Saúde, representado pelas conselheiras Ana 
Luiza e Márcia Valadares, elogiaram a organização da campanha, 
que ocorreu de forma fluida. Vanessa da Silva, responsável por 
articular as primeiras tratativas entre a Prefeitura e o Hemominas, 
expressou gratidão e felicidade com a ação.

Neno Vianna 
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18ª Corrida de São Luiz agita 
domingo de festa em Águas Claras

MARIA ALICE PEREIRA
Bianca Parma 

Cerimônia de posse 
celebra a nomeação de 
novos profissionais à frente 
da educação em MarianaNo último final de semana, o 

distrito de Águas Claras esteve em 
festa. Foram três dias de comemo-
ração em honra a São Luiz, santo 
padroeiro da localidade. Nesses 
três dias, passaram por lá grandes 
nomes da música sertaneja local e 
nacional, na sexta-feira.

Marcelo Oliveira abriu a fes-
ta cantando os hits do momento, 
no sábado, Bruno Martins abriu 
a festa e a grande atração da noite 
Xonadão (destaque do Trio Parada 
Dura) não deixou ninguém parado 
com os grandes clássicos do modão 
sertanejo.

Já o domingo foi todo do espor-
te, a 18ª Corrida de São Luiz trouxe 
adrenalina na medida certa para a 
festa. A movimentação na localida-
de começou cedo com os atletas da 
corrida rústica, após o aquecimen-
to, às 9h, mais de 150 atletas parti-
ram para a competição que contou 
com percurso de 8 km. Enquanto 
isso, em Mariana, os atletas do 
mountain bike largaram da Arena 
Mariana, às 8:30h por um percur-
so desafiador de 48 km que levou 
até Águas Claras. Marco Vinicius, 
atleta na categoria mtb, afirma gos-
tar do novo percurso, com trilhas e 
asfalto, e contou com ajuda do cli-
ma para manter o bom rendimento 
durante a prova, “Foi um percurso 

muito bacana, forte, com bastante 
subida, trilha em mata fechada.

O tempo nublado ajudou bas-
tante a não ter desgaste físico, os 
pontos de hidratação estão bem 
localizados. A prova já é conheci-
da, isso ajuda no reconhecimento 
do percurso e a gente, a buscar um 
resultado melhor a cada ano.” Afir-
mou.

Durante o dia, a programação 
contou com jogos de futebol sub 
15 masculino (Águas Claras x 1º de 
Maio), e a semifinal do campeona-
to feminino de Mariana. A presença 
do projeto “Mais Lazer nos distri-
tos” garantiu a diversão da criança-
da com cama elástica, escorregador 
inflável e muita pipoca. O concurso 

de desenho realizado com os alu-
nos da Escola Municipal Profes-
sora Celina Célia Gomes, premiou 
os destaques em uma competição 
com voto popular. Ações como 
essas promovem a inclusão, de-
senvolvimento e criatividade das 
crianças. Para Flávio Silva, presi-
dente da associação de moradores, 
eventos como esse revelam a união 
da população local para construir o 
evento e o esporte sempre será algo 
importante, que chama a atenção 
das crianças, dando a oportunidade 
de desenvolver trabalhos que esti-
mulam e ajudam no crescimento. 
“O evento ao longo dos anos vem 
crescendo, cada vez com mais qua-
lidade, proporcionando momentos 
de lazer para as pessoas da nossa 
comunidade e para as comunidades 
vizinhas. A corrida já faz parte da 
nossa festividade e é sempre bom 
manter esse espírito esportivo, além 
de trazer novos visitantes para nos-
sa comunidade. Isso é bom né, as 
crianças veem toda essa animação 
e quem sabe se inspira e mais tarde 
fazer parte desse mundo. Agradeço 
a todos que apoiaram e ano que 
vem tem mais.” Concluiu.

Durante o dia, a programação 
contou com show ao vivo de Boa 
ventura, e logo após a premiação 
dos destaques do mtb e corrida 
rústica colocou fim a 18ª Corrida 
de São Luiz e toda festividade, dei-
xando um gostinho de quero mais.

Bianca Parma 

SARAH LAMBERT

A Prefeitura Municipal de Mariana, por meio da Secretaria de Educa-
ção, realizou na última segunda-feira (4), a cerimônia de posse dos novos 
diretores e vice-diretores das Escolas Municipais e Centros de Educação 
Infantil Municipal (CMEI). O evento encerra o Processo de Certificação 
Ocupacional e Processo Consultivo que elegeu os novos representantes das 
unidades educacionais de Mariana. Ao todo, 38 profissionais assumem a 
frente da gestão das escolas municipais.

O processo aconteceu conforme determinado na Lei Municipal nº 3.620 
de 2022, que “Dispõe sobre os critérios e procedimentos para realização de 
processo de seleção para função de representação de diretor e vice-diretor 
das unidades municipais de ensino”. A primeira etapa deste processo foi 
constituída de análise documental de requisitos. Na segunda etapa foi apli-
cada uma prova objetiva, e na terceira e última etapa aconteceu o processo 
de consulta pública, executada pelo Instituto Brasileiro de Gestão e Pesquisa 
(IBGP).

Os novos representantes nos cargos de diretor e vice-diretor foram elei-
tos no processo de forma democrática, transparente e participativa. No total, 
31 unidades municipais de ensino participaram do processo.

A cerimônia contou com a presença dos diretores e vices empossados, 
a Secretária de Educação, Cláudia Arantes, o Prefeito Celso Cota e Vice-
-prefeito Cristiano Vilas Boas, os vereadores e representantes da comissão 
eleitoral. Vilma Bento, participante da comissão eleitoral, apontou a impor-
tância de se firmar uma boa relação com os escolhidos, além de oferecer a 
cada um todo material necessário para que suas obrigações frente à educa-
ção sejam desenvolvidas da melhor forma possível. “Hoje iniciamos uma 
nova batalha, pautada na necessidade de acolher de forma mais empática os 
dirigentes escolhidos. Oferecendo a eles uma remuneração justa e compa-
tível com a carga de trabalho e responsabilidades, além de todo apoio que 
necessitam para exercerem suas funções plenamente. Que essa causa seja 
marcada por todos que acreditam no poder transformador da educação.” 
Concluiu a representante. Durante a manhã, votos de compromisso com a 
educação e desenvolvimento de nossas crianças e jovens foram reafirmados 
e o compromisso de trabalharmos diariamente para que a educação de qua-
lidade continue se fazendo presente no dia a dia de todos.

Sara Lambert

Mariana em Serenata encanta 
marianenses BIANCA PARMA

 A Praça da Sé recebeu neste sábado, 02, o Mariana em Serenata. O evento contou com 3 apre-
sentações musicais, sendo elas, do Coral Tom Maior; Acir Antão e Banda; e Incrível Banda Or-
questra Show. O Mariana em Serenata foi patrocinado pelo Instituto Roque Camêllo e foi apoiado 
pela Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo e 
Lazer. O cartão postal marianense foi preenchido por mesas que foram ocupadas pela população 
que se deslocou até o local para aproveitar as doces melodias. Além disso, no entorno da praça, es-

Bianca Parma tavam dispostas barracas que 
ofereciam produtos de artesãs 
e artesãos locais, além de co-
midas típicas e bebidas. Edile-
na Barbosa, residente de Ma-
riana, fala sobre a importância 
deste evento: “Eu acho muito 
positivo este tipo de evento, 
porque é direcionado para um 
público mais específico, que 
gosta desse tipo de evento, 
deste tipo de música. Então o 
Jardim satisfaz os jovens e a 
Praça da Sé, concentra even-
tos para este público”.
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Saúde da mulher e Casa de Apoio são 
temas de reunião da Câmara de Mariana
Vereadores requerem informações sobre emenda destinada à compra de apa-

relho de mamografia e sobre funcionamento da Casa de Apoio em BHAv. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

Mariana Hermidas

Cáritas publica nota de 
repúdio após atingido 
ser conduzido a delegacia

Alexandre Coelho / Agência Primaz

KARINA PERES

A Assessoria Técnica Independente da Cáritas Minas Gerais, que atua 
na defesa dos direitos dos atingidos pelo rompimento da Barragem de Fun-
dão, em Mariana, divulgou uma nota de repúdio informando que a Fun-
dação Renova acionou a Polícia Civil para Marino D’Angelo, atingido de 
Paracatu de Cima e membro da Comissão dos Atingidos pela Barragem de 
Fundão (CABF), neste sábado (02). Ele foi conduzido à delegacia da Polícia 
Civil de Ouro Preto.

A nota explica que Marino estava em um terreno de sua propriedade, 
quando funcionários da Fundação Renova chegaram no local para realizar 
obras em seu imóvel. Entretanto, Marino tinha um acordo firmado verbal-
mente entre ele e a Fundação Renova de que nada seria executado no terreno 
até que fossem resolvidas as questões do processo de reparação, no âmbito 
individual. Dessa forma, Marino pediu que se retirassem do local.

Porém, a nota afirma que: “A Fundação Renova, além de se recusar a 
deixar a propriedade, acionou as autoridades policiais de Mariana. Marino 
sofreu escoriações e foi conduzido como um autor de crime à delegacia lo-
cal, o que fortalece ainda mais o processo de criminalização dos atingidos e 
a postura das empresas rés que repetidamente negam e violentam os direitos 
das pessoas e comunidades atingidas”, diz o texto.

A Cáritas ainda completou afirmando que assim como as demais pes-
soas atingidas pela barragem de Fundão, Marino e sua família buscam há 
quase oito anos a reparação pelas violações ocasionadas pelo desastre-crime 
e ainda enfrentam inúmeros danos gerados pelo rompimento. “Nossa incon-
dicional solidariedade ao Marino, à sua família e a todas as pessoas atingi-
das, que se veem diariamente criminalizadas por lutarem pela efetivação de 
seus direitos”, explica a nota.

Procurada pela equipe do O LIBERAL, a Fundação Renova infor-
mou que não tem envolvimento com a ocorrência e que o fato aconteceu nas 
proximidades de uma obra de utilidade pública, solicitada pela Prefeitura de 
Mariana e executada pela organização, que trata de melhorias no acesso ao 
distrito de Águas Claras.

Por meio de nota, a Fundação Renova também afirmou que possui uma 
autorização formal dos moradores e detentores da posse do imóvel para a uti-
lização de uma pequena parcela para a instalação do canteiro das obras referi-
das. “Após 2 meses de execução, o Sr. Marino embargou a obra, alegando que 
não reconhecia a autorização. Foi feita uma proposta de ressarcimento pelo 
uso da área, que foi aceita, mas não celebrada devido ao desejo de ser atendido 
em uma outra moradia temporária, de 50 hectares, o que não condiz com as di-
retrizes que regem os programas de reassentamento da Fundação. A Fundação 
Renova reitera que segue aberta ao diálogo’, informa a nota. 

VITÓRIA LOPES 

Vereador Ronaldo Bento fala sobre a Casa de Apoio Vereador Juliano Duarte 

Durante a 26ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara de Mariana, realizada 
na tarde da última segunda-feira (4), 
o Plenário aprovou o Requerimento 
nº 318/2023, de autoria do vereador 
Juliano Duarte (CIDADANIA), que 
solicita informações sobre a desti-
nação da emenda impositiva para a 
compra de um aparelho de mamo-
grafia para o município. A aquisição 
do equipamento prevê benefícios 
para a população local. De acordo 
com o vereador, mais de 300 mu-
lheres precisam se deslocar para ci-
dades próximas, como Itabirito, para 
realizarem o exame. O aparelho se-
ria instalado na Casa Rosa, localiza-
da na R. Dom Viçoso, no Centro de 
Mariana.

Os recursos são provenientes 
da emenda do Deputado Estadual 
Noraldino Júnior (PSC), que está 
disponível no Fundo Municipal de 
Saúde, no valor de R$ 794 mil. A 
emenda também prevê a aquisição 
de um aparelho de ultrassom, ou-

tro de endoscopia e a compra de 
uma ambulância do tipo furgão. O 
parlamentar ressalta que o recurso 
está no município desde 2022 e, 
por isso, solicita sua utilização para 
atender a população marianense. 

Outra pauta discutida foi sobre 
a Casa de Apoio localizada em Belo 
Horizonte, que teve novo endereço 
inaugurado em julho deste ano para 
receber pacientes de Mariana que 
estão em tratamento hospitalar, re-
alizando exames ou consultas na 
capital.  O vereador Ronaldo Bento 
(PSB) destacou que, no dia 1º deste 
mês, o local ficou fechado por apro-
ximadamente duas horas devido à 
falta de pagamento aos funcioná-
rios, sem que isso tivesse sido pre-
viamente informado ao município, 
deixando pacientes esperando na 
porta da Casa. Para esclarecer a si-
tuação, foi agendada uma reunião 
no Plenário da Câmara para o dia 
12 de setembro para discutir o as-
sunto.

NOVA COMISSÃO - Na 
mesma reunião, foram nomeados 
os membros da Comissão Perma-
nente de Defesa do Consumidor. A 
comissão foi instituída ano passado 
e em sua primeira formação será 
composta pelos vereadores Pedro 
Ulisses “Pedrinho Salete” (CIDA-
DANIA), Ronaldo Bento e Ricar-
do Miranda (REPUBLICANO). 
Como suplentes, foram nomeados 
os vereadores Zé Sales, Adimar 
Cota (CIDADANIA) e José Antu-
nes “Zezinho Salete” (MDB). 

LICENÇA - O vereador Mar-
celo Macedo (MDB) anunciou que 
assumirá a Secretaria de Governo. 
Com a licença do parlamentar, a 
primeira suplente do partido, Beth 
Cota, será empossada para cumprir 
mandato como vereadora no legis-
lativo marianense. Marcelo partici-
pará da próxima reunião ordinária, 
que ocorrerá dia 11 de setembro, 
às 16h, e transmitirá o assento para 
Beth em seguida, às 18h.

Mariana Hermidas

NOTA DE ESCLARECIMENTO
A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de Saúde vem esclarecer que tomou conhecimento da 

suspensão unilateral do atendimento do serviço prestado pela Casa de Apoio que atende aos pacientes 
de Mariana em tratamento no município de Belo Horizonte.

Importa esclarecer que a Secretaria de Saúde trata de forma isonômica e responsável todos os com-
promissos financeiros por ela assumido, inclusive não tendo nenhuma pendência financeira com o refe-
rido prestador que eventualmente motivasse a medida irresponsável do não atendimento dos usuários 
de Mariana. Ao tomar conhecimento do fato, imediatamente nos mobilizamos para suporte de todos os 
pacientes que se encontravam em Belo Horizonte e imediatamente determinamos a reabertura da casa 
de apoio com o reestabelecimento do atendimento. O que já ocorreu.

Sempre vamos pautar a saúde como prioridade e assim será encaminhamento das ações da nossa 
gestão, mesmo diante do ônus negativo, que pode chegar a 90 milhões deixado pela falta de planejamen-
to. Reiteramos nossa responsabilidade e cuidado com todos os usuários e pacientes que confiam sua 
saúde na nossa administração, lamentamos eventuais transtornos e informamos que adotaremos todas 
as medidas necessárias para apurar a responsabilidade dos envolvidos.

Prefeitura de Mariana
Departamento de Comunicação e Secretaria de Governo e Relações Institucionais

Se você quer 
receber o jornal 

O LIBERAL  pelo

     (31)98489-7530
 

salve nosso 
número em seus 
contatos e receba 

todas as suas 
notícias online 

diariamente
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Jovem é morto por disparos de arma de 
fogo, em Itabirito

Acidente deixa uma vítima fatal em Itabirito

Nesta segunda-feira (04/09), por volta de 14h, um jovem 
de 23 anos foi morto por disparos de arma de fogo, na rua 
Domingos Michel, no bairro Praia, em Itabirito. 

De acordo com informações do 52º Batalhão de Polícia 
Militar de Minas Gerais, a suspeita é de que o crime tenha sido 
motivado por dívidas referentes ao tráfico ilícito de drogas no 
bairro Praia.

“Acionados pelo COPOM para o atendimento de uma 
chamada de homicídio, os militares compareceram ao local e 
constataram que a vítima havia sido alvejada por disparos de 
arma de fogo e já estava em óbito”, disse a PMMG. O suspei-
to do crime é um jovem de 18 anos. Até o fechamento desta 
matéria, segundo os militares, as equipes do turno estavam em 
diligências para localizar o autor e a arma utilizada no crime.

LUCAS PORFÍRIO 

KARINA PERES

Na manhã desta terça-feira (05), um acidente, que 
ocorreu em Itabirito, no viaduto próximo a rodoviária, deixou 
uma vítima fatal e uma pessoa ferida, que foi conduzida para 
a Unidade de Pronto Atendimento (UPA). De acordo com a 
Brigada Municipal de Itabirito, a Polícia Civil foi acionada 
e realizou uma perícia no local para identificar as causas do 
acidente.

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS EXCEPCIONAIS DE ITABIRITO
R. Dr. Eurico Rodrigues,378 - Praia - Itabirito/MG    CNPJ: 20.067.328/0001-32    

   Demonstração Resultado Ano Calendário 2022  

RECEITA BRUTA OPERACIONAL

Receitas Área Administrativa 124429,85

Receitas Área Social 3984,56

Receitas Área Educacional 0,00

Receitas Área Saúde 0,00 128414,41

RESULTADO BRUTO OPERACIONAL 128414,41

DESPESAS OPERACIONAIS (-)

Despesas Área Administrativa -56681,98

Despesas Área Social -19012,58

Despesas Áreas Educacional -28531,47

Despesas Área Saúde -25575,55 129801,58

OUTRAS DESPESAS /
RECEITAS OPERACIONAIS 

Despesas - Insenções das Contrib.Sociais -809341,48

Despesas c/ Projetos /Convenios /Outros -4250278,04

Inseção Contribuições Sociais 809341,48

Receitas c/ Projetos /Convenios/Outros 5634734,95

Outras Receitas 1,02

Devolução de Recursos não utilizados 0,00

Recuperação de Despesas 0,00

Rentabilidade s/Aplicação - Administrativo 39440,72

Rentabilidade s/ Aplicação - Social 0,00

Rentabilidade s / Aplicação - Educacional 0,00

Rentabilidade s /Aplicação - Saúde 0,00 14233898,65

RESULTADO OPERACIONAL 1422511,48

Imposto de Renda P J 0,00

Contribuição Social S/Lucro Líquido 0,00

ALIENAÇÃO

Alienação de Bens Ativo   (-) 0,00

RESULTADO DO PERIODO 1422511,48

BALANÇO PATRIMONIAL Ano 2022

CIRCULANTE Grupo Ativo

CAIXA 11912,70

BANCOS CTA MOVIMENTO - Administrativo 6248,93

Bancos CTA MOVIMENTO -Social 82,94

Bancos CTA MOVIMENTO - Educacional 0,00

Bancos CTA MOVIMENTO - Saúde 298,73

APLICAÇÃO FINANCEIRA - Administrativo 526363,15

APLICAÇÃO FINANCEIRA - Social 455500,47

APLICAÇÃO FINANCEIRA - Educacional 15919,37

APLICAÇÃO FINANCEIRA - Saúde 462230,52

Valores a receber 6110,56

Valores Incorridos 273187,02

Adiantamento Salário/Férias 132732,63

Adiantamento a Fornecedores 130,00

Impostos a Compensar 621,71

Outras Contas /Convenios 0,00

Total Circulante 1891338,73

ATIVO PERMANENTE -  INVESTIMENTOS

Consórcio 0,00

IMOBILIZADO - ÁREA ADMINISTRATIVA 

Equipamentos de Informática 19813,35

Móveis e Utensílios 69728,73

Obras em Andamento 16229,89

Veículos 16264,33 122036,30

IMOBILIZADO -ÁREA SOCIAL

Cantina 9548,64

Equipamentos de Informática 68182,02

Equipamentos Fisioterapia 6774,08

Instalações 1961,60

Móveis E Utensílios 105111,44

Obras Em Andamento 107617,17

Veículos 16264,33

Máquinas e Equipamentos 9122,81 324582,09

Imobilizado -Área Educacional

Cantina 9548,63

EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA 58321,17

INSTALAÇÕES 1471,20

MÓVEIS E UTENSÍLIOS 103998,02

OBRAS EM ANDAMENTO 165598,30

MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS 9122,80 348060,12

IMOBILIZADO -ÁREA SAÚDE

Equipamentos de informática 79358,21

Equipamentos de Fisioterapia 80616,60

Instalações 1471,20

Máquinas e Equipamentos 1966,50

CNPJ : 20.067.328/0001-32 GRUPO 
PASSIVO

EXIGÍVEL

Fornecedores 10021,42

Credores a pagar 0,00

Obrigações a pagar 350613,54

Subvenções /convenios a realizar 933949,07

Resultado a disposição da assembléia 1422511,48

TOTAL EXIGÍVEL CURTO PRAZO 2717095,51

PATRIMONIO LIQUIDO

Resultado anos anteriores 185924,62

Ajuste Patrimonio liquido 0,00 1859241,62

TOTAL PASSIVO 4576337,13

Itabirito, 31 de dezembro de 2022.
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cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Em grande estilo: Itabirito vai comemorando 
os 100 anos de emancipação político adminis-
trativo neste 7 de setembro. Ontem o prefeito 
Orlando Caldeira entregou a população a Pra-

ça do Centenário, colocando a cidade em destaque em Minas como 
uma das mais privilegiadas no tocante a beleza e infraestrutura ur-
banística.
Programação: Nesta sexta, a Festa do Pastel de Angu na Praça 
da Estação com a cantora Elba Ramalho e ainda Forró News e 
Fervilhou, a partir das 19:00 horas. Sábado show com Fábio Jú-
nior, teremos ainda Art. Samba, Edu Santos, Chappa, Alisson e 
Denílson e Saka Samba. Domingo a partir das 15:00 horas, Frevo 
Novo, Silvia Neiva, Nando e Vandin, Quadrado Carbono e show 
com Frejat. Premiação e encerramento. Venha participar!
Aniversário: A graciosa Manuella, filha de Fernanda e Luan Al-
cântara Dias estava esbanjando charme e alegria em seu aniversá-
rio de cinco anos, com a presença de amigos e familiares e muita 
alegria.
Por onde anda? A professora Maria do Carmo Nahás exerceu o 
cargo de secretaria de educação no governo do saudoso Gastão 
Melillo. Na Escola Estadual Engenheiro Queiroz Júnior, realizou 
grande trabalho em prol da educação. Sempre alegre e participati-
va, Maria do Carmo Nahás é gente de expressão na cidade cente-
nária. 
História Viva: Do professor Ricardo Francisco vai propiciando 
momentos de cultura e entretenimento, entrevistando pessoas 
como Lucio Mauro Braga, atleta profissional que jogou em vários 
clubes do futebol nacional deixando sempre a marca de Itabirito.
Casamento: Neste dia 09 de setembro estarão subindo ao altar 
para receber as benções matrimoniais o casal Vanessa e Rômulo 
Correia. Ele é militar e cultiva grandes amizades em nossa city. 
Parabéns!
20 anos: Completando, neste  4 de setembro, Vinicius Gomes, fi-
lho de Dirmeire e Marcelo Pereira. Jovem de talento, que ao lado 
do irmão Guilherme é exemplo de dedicação aos estudos e civili-
dade. A eles nossos parabéns!
Família Marinho: A família reunida expressa sua gratidão pelos 
95 anos do Sr. Joel, seu patriarca. A família que há quarenta anos 
integra a nossa sociedade, participando dos eventos religiosos e so-
ciais, seguindo o lema do patriarca com sábias palavras, nem sem-
pre é assim, nem nunca pior. Parabéns, Joel, paz e saúde sempre.
Colhendo memórias: Com depoimentos de pessoas sobre histó-
rias individuais que compõe a memória do município para serem 
guardadas, além de animações sobre as ações de todos os prefeitos, 
ficando disponíveis todo o mês de setembro e enriquecendo a urna 
do centenário.
Para Refletir: Nos olhos do jovem arde a chama, no do velho bri-
lha a luz. (Victor Hugo)

A urna do professor Bastos (Sete de setembro/1973): Assi-
nalou esta data o cinquentenário de Emancipação Político 
Admirativa de Itabirito, e o Município era governado pelo 

Professor José Bastos Bittencourt, que entre outras realiza-
ções, idealizou a edificação do belíssimo Obelisco com uma 

riquíssima simbologia de grande significado para Itabirito 
e nele depositou a Urna do Cinquentenário com documen-
tos endereçados à população Itabiritense de 2023. No ano 
do centenário com o grande empenho do Prefeito Orlando 
Caldeira, que não tem medido esforços para comemorar o 
centenário em grande estilo e a altura do povo Itabiritense, 

no apagar das luzes do mês de agosto 31/08/2023, toma 
conhecimento do local onde fora recolocada a urna do 

cinquentenário e não se fazendo de rogado determinou nas 
primeiras horas do dia 01/09/2023 fazer a escavação e retirar 

a histórica Urna do Cinquentenário, como foi sabiamente 
documentado. Recuperada, ela se encontra em exposição 
no Paço Municipal, e conforme programação da Festa do 
Cinquentenário, será aberta em Celebração Pública em 
07/09/2023, a ser preparada pelo idealizador da Festa do 

Centenário, Orlando Caldeira. Parabéns, Prefeito! pelo des-
cobrimento da Urna do Centenário.

Inauguração de Praça do 
Centenário e  festividades 
marcam 100 anos de Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Medalha comemorativa do centenário também foi entregue aos 
prefeitos que ajudaram a construir a história do município

Itabirito está celebrando os seus 
100 anos de emancipação político-
-administrativa, realizada em 07 de 
setembro de 1923, com uma gran-
de programação. Nesta quarta-feira 
(06/09), foi inaugurada a Praça do 
Centenário da cidade, que fica loca-
lizada na rua João Pessoa, no Cen-
tro. O espaço é um dos marcos do 
aniversário do município.

O evento de abertura da Praça 
do Centenário contou com o show 
de Aline Calixto, que vem se desta-
cando no cenário do samba nacio-
nal. A cantora carioca venceu diver-
sos prêmios, dentre eles o concurso 
“Novos Bambas do Velho Samba”, 
edição 2008, e participou do carna-
val carioca. Aline já cantou ao lado 
de bambas da velha guarda como 
Martinho da Vila, Monarco e Nel-
son Sargento.

Durante a inauguração, o pre-
feito de Itabirito, Orlando Caldeira 
(Cidadania), destacou que a Pra-
ça do Centenário ocupa um local 
privilegiado, no coração da cida-
de. “Desde criança sempre tive a 
curiosidade, como a maioria aqui 
presente, de ver o que havia por trás 
dos muros deste local. Quis Deus 
que no ano do centenário, fosse 
essa curiosidade desfeita para toda 
a população”, disse o prefeito.

A praça ressalta as memórias 
dos 100 anos de história de Itabirito. 
Um local onde a população e turistas 
possuem a oportunidade de conhe-
cer mais sobre a história da cidade. 
O prédio principal foi totalmente 
revitalizado para abrigar o Centro 
Cultural Padre Xavier, que também 
será disponibilizado para utilização 
dos artistas locais. Ainda, a praça ga-
nhou um anfiteatro, estacionamento, 
área de convivência e playground 
com acessibilidade.

De acordo com o secretário 
municipal de Obras e Serviços, 
Geraldo Torres, a Prefeitura traba-
lhou para transformar a área em 
um espaço especial para atender 
itabiritenses e turistas: “A Praça 
conta com acessibilidade nos mais 
diversos espaços, possibilitando a 
utilização por parte de toda a popu-
lação local”.

Outras comemorações
Além do desfile cívico, reali-

zado na manhã de 07 de setembro, 
as comemorações de aniversário de 
Itabirito contaram com a abertura 
da urna imortal, na Praça do Cente-
nário, e show de fogos de artifício, 
sem estampido, no Alto do Cristo.

Mas, a programação não para 

por aí. Na sexta-feira (08/09), ini-
cia a tradicional festa do pastel de 
angu. O evento, que vai até o do-
mingo dia 10, terá shows de Elba 
Ramalho, Fábio Júnior e Frejat, 
além de diversos artistas locais.
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Desenvolvimento social: 
Prefeitura de Itabirito lança novos 
cartões de benefícios eventuais

CONCILIAÇÃO: “Audiência é o ato processual de oitiva dos 
adversos”, ou seja, audição das partes contrárias, ocasião na qual 
se colhem as provas, realizando-se os debates, onde se decide o 
“julgamento”. Geralmente a audiência é realizada na sede do Juízo.

Quem preside a audiência na Comarca – Itabirito é Comarca 
de 2ª Entrância – é o Juiz de Direito, a quem prestamos modesta 
homenagem citando-lhes os nomes completos, Antônio Francisco 
Gonçalves da 2ª Vara Cível e Vânia da Conceição Pinto Borges 
da 1ª Vara Cível. Em geral a audiência pode ser de conciliação ou 
instrução e julgamento. A primeira, de conciliação é aquela em que 
o condutor do Processo, o Juiz, se esforça ao máximo para que 
as partes cheguem a um acordo sobre o objeto da Demanda, ou 
seja, da “Causa” em apreciação, em base que lhes seja justa. Se 
as partes alcançarem o entendimento, lavrar-se-á um termo de 
conciliação e o Juiz homologa-o.

INSTRUÇÃO: Se, porém, proposta a conciliação e não for 
aceita pelas partes ou por uma das partes envolvidas na questão, 
a demanda continua. Será feita a “instrução” processual, através 
das provas que serão colhidas através de testemunhas, escritos, 
documentos ou perícias, etc.

O Juiz, como não é parte no processo, mas preside o julgamento, 
se valerá de todos os recursos processuais disponíveis para seu 
livre convencimento sobre o objeto da Causa. Baseada no pedido 
inicial, na contestação, nas provas, nos seus conhecimentos gerais 
e especializados de Direito, prolata uma sentença, que nada mais é 
do que: o ato processual pelo qual o Juiz põe ou não fim à Demanda 
submetida à sua apreciação. Em termos de Município na prática, o 
fato está resolvido, apenas sujeito a recursos.

O Juiz, costuma-se dizer, Prolata sua sentença. Prolatar 
significa: sentenciar. Prolação é o ato de sentenciar. Ele pode 
prolatar a sentença logo depois das razões finais produzidas pelas 
partes que estão em desarmonia ou poderá fazê-la com o espaço 
de cinco ou dez dias dependendo da espécie de julgamento.

Julgar é um ato Divino entregue ao homem que é sua imagem e 
semelhança, segundo o conceito bíblico. Uma sentença pode gerar 
a riqueza ou engendrar a miséria. Pode criar a liberdade ou fazer a 
escravidão. Pode exaltar o poder ou humilhar o pobre. Pode manter 
a vida ou criar a morte. Pode preservar o nascituro ou atirá-lo ao 
lixo. Pode criar a paz ou provocar a guerra. Pode condenar a Cristo 
e absolver Barrabás.

EM SUMA, “o Juiz está destinado a reger, via justiça, os homens, 
ou seja, seres que pensam, movem-se, agem, mudam, modificam-
se. O Direito é destinado a um fim social, em que a harmonia entre 
os seres deve ser preservada. A interpretação das leis não deve ser 
apenas formal, mas, sim, antes de tudo real, humana, socialmente 
útil” (Henry Page).

Fazer justiça é aplicar bem a lei. O direito deve estar imbuído 
de vida. Para tanto deve estar impregnado da força do espírito e da 
sensibilidade do homem.

Ao fim, vale esta bela e verdadeira expressão: “Se não houve 
frutos, valeram as flores; se não houve flores, valeu a sombra; se 
não houve sombra, valeu a intenção da semente”.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

O juiz é o oficial O juiz é o oficial 
condutor do processocondutor do processo

Na Tribuna, diretor do IFMG 
Itabirito fala sobre possível 
ampliação da instituição
A intenção é sair da condição de 550 alunos e passar para 880

Daniel França, diretor do IFMG, Campus Itabirito, ocupou a Tribuna da Câmara de Vere-
adores na segunda-feira (28/8). Ele falou sobre a história da instituição e da intenção futura de 
ampliação do Instituto no município.

Hoje o IFMG de Itabirito tem 550 alunos e 33 funcionários. Com a ampliação, a intenção 
é passar para 880 alunos e 66 servidores. Para isso, segundo o diretor, é preciso desapropriar 
um terreno que há ao lado do prédio da escola.

Ele recorreu à Portaria 713 de 2021 que prevê a ampliação dos IFs. “Itabirito está na fila 
para a ampliação”, afirmou. Também mencionou a Lei Municipal 3032 de 2014, que trata da 
desapropriação do lote em questão. “Segundo o prefeito, não precisa voltar a lei para a Câmara 
uma vez que já foi aprovada”, disse.

Daniel afirmou que com as 
obras serão feitas salas de au-
las, ginásio coberto, ampliação 
do refeitório etc. “Vai ampliar 
o número de cursos técnicos e 
(vai haver) algum outro curso 
que possa existir dentro de uma 
perspectiva”, explicou.

O diretor disse ainda que 
existe uma comissão que já está 
analisando quais serão os novos 
cursos que serão disponibiliza-
dos de acordo com as demandas 
da cidade e as possibilidades da 
instituição.Diretor do IF na Câmara de Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, realizou na última 
quarta-feira, dia 30 de agosto, o lan-
çamento dos novos cartões de bene-
fícios eventuais. A cerimônia ocorreu 
no IFMG Itabirito e reuniu autorida-
des municipais.

Os novos cartões contemplam 
valores de R$ 200 destinados à com-
pra de cestas básicas, até R$ 5 mil 
para materiais de construção e R$ 50 
para produtos da agricultura familiar. 
O beneficiário receberá o cartão após 
avaliação socioeconômica.

“Essa iniciativa representa um 
passo importante para o município, 

proporcionando dignidade e autono-
mia aos cidadãos ao mesmo tempo 
em que fortalece a economia local. 
Estamos comprometidos em melho-
rar a vida da população e garantir que 
o nosso município prospere”, frisou o 
prefeito Orlando Caldeira. 

Benefícios para os usuários
A iniciativa proporciona auto-

nomia na escolha dos produtos e fa-
cilidade na entrega das compras em 
casa. Os beneficiários também terão 
acesso a um aplicativo para consulta 
do saldo e identificação dos estabele-
cimentos credenciados. 

Benefícios para o comércio local
Com um investimento mensal de 

cerca de R$ 440 mil, a nova configu-
ração do benefício tem como propó-
sito a valorização do comércio local.

"É uma iniciativa muito interes-
sante. Além de proporcionar digni-
dade às pessoas, permitindo que elas 
escolham o que desejam comprar, 
mantém os recursos em circulação 
em Itabirito. Sou favorável a essa 
política de desenvolvimento do nos-
so município e estímulo à economia 
local. Vindo de Belo Horizonte, fico 
impressionada com as políticas pú-
blicas de Itabirito", afirma a empresá-
ria do segmento alimentício, Roberta 
Maia.

Benefícios para o município
A iniciativa visa otimizar os trâ-

mites na Prefeitura, eliminando a ne-
cessidade de licitações para aquisição 
de itens, logística de recebimento, ar-
mazenamento das cestas, entre outras 
etapas. "Os beneficiários conquistam 
dois valores importantes: autonomia, 
uma vez que poderão ir ao supermer-
cado e comprar o que precisam, e 
dignidade, pois não precisarão mais 
enfrentar filas para retirar cestas bá-
sicas. É um grande avanço para Itabi-
rito. A aquisição desses cartões é um 
projeto-piloto no município", destaca 
a secretária de Desenvolvimento So-
cial, Rosilene Cardoso.
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Para a plena segurança de cada um, na via pública, 
bastaria que todos fôssemos educados, cientes e cumpridores 
das regras de circulação, como pedestres e como condutores 
de veículos. Como não somos, ao pedestre não basta, por 
exemplo, atravessar em sua faixa; há também que estar atento 
aos violadores de regras, se não quiser ser enfaixado e até 
enterrado. O mesmo se dá com o condutor de veículos que, para 
estar em segurança, há que dirigir para si e para os demais à 
sua volta. Atualmente, educação é manga de colete, virou coisa 
rara, é a própria civilidade em extinção! Num destes últimos dias, 
cidadão acabara de postar-se na extremidade de quebra-molas 
e pretendia esperar que grande carreta cruzasse o obstáculo, 
para que pudesse cruzar a rodovia. O carreteiro, percebendo 
sua intenção, parou a carreta e sinalizou ao pedestre para que 
atravessasse. O pedestre retribuiu a cortesia com gesto de 
agradecimento e seguiu em frente, mas quando acabava passar 
pelo grande veículo, automóvel, em ultrapassagem proibida no 
mesmo sentido carreta, quase o atropelou.

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Educação e prudência Educação e prudência 
são manga de colete!são manga de colete!

Prefeitura de Itabirito entrega 

100 anos 
de Itabirito, 
100 anos de 
Dona Nega

mais de 170 
mosquiteiros à 
pessoas acamadas 
e com dificuldades 
de locomoção

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secre-
taria de Saúde, tem realizado a distribuição de 
mosquiteiros para pessoas mais vulneráveis ao 
adoecimento por meio de picada de mosquitos, 
como pessoas acamadas e com dificuldades de 
locomoção.

A ação, realizada em parceria com a 
Vigilância em Saúde e com a atenção primária, 
visa minimizar os riscos de contaminação do 
público-alvo por arboviroses - dengue, Zika, 
Chikungunya e febre amarela urbana.

“Sabemos que as pessoas acamadas e as 
de locomoção reduzida são suscetíveis a serem 
atacadas por mosquitos, pernilongo e demais 
insetos, o que traz riscos à saúde. Essa ação 
busca reafirmar a prevenção e o cuidado com 
esses pacientes por parte das equipes de saúde 
do município”, destaca a secretária de Saúde, 
Cleusa Claudino.

Distribuição pelas UBS’s
Desde o início da campanha de distribui-

ção dos mosquiteiros, 173 unidades já foram 
distribuídas ao público-alvo, sendo 19 na UBS 
Santa Rita, 10 na UBS Santa Efigênia, 50 na 
UBS Central, 47 na UBS Vila Gonçalo, 34 na 
UBS São José e 13 na UBS Nossa Senhora de 
Fátima.

Neste Sete de Setembro, Dia da Independên-
cia, Itabirito comemora 100 anos de emancipa-
ção política. Apenas 10 dias depois desse feito 
histórico, nasceu Maria de Souza, mais conhecida 
como Dona Nega. Com a mesma idade da cidade, 
ela se tornou uma figura importante para Itabirito, 
principalmente para os moradores do bairro Vila 
Gonçalo, que convivem diariamente com Dona 
Nega. A equipe do O Liberal deseja que o cente-
nário de Dona Nega seja vivido com muita saúde 
e felicidade. Parabéns para ela e para Itabirito!

KARINA PERES


